
Protokoll Verkehrsausschuss vom 21.05.2021 
Online Meeting über Webex 16.30-18.30 Uhr 
 
Anwesende 
Herr Friese, Frau Hartung, Frau Heße, Frau Langguth, Frau Wendland 
 
TO 
1 • Petition für Ampel am S-Bhf Südende  
2 • Autofreie Zone / Zu Fuß zur Schule  
3 • Berliner Mobilitätsgesetz  
4 • Temporäre Schulstraße  
5 • Sembritzkistraße wird Fahrradstraße  
6 • Wahl des Vorsitzes  
7 • Sonstiges 
 
TOP1 
Die Petition für eine Ampel am S-Bhf Südende ist eine Initiative des VA GSAI und Ev. Kita 
Südende, Buhrowstraße.  
Start der Petition war der 19.12.2020. Bisher sind 226 Unterschriften mit 132 Kommentare 
eingegangen.  
Parallel ist am 18.12.2020 eine E-Mail an das Verkehrsmanagement Berlin (zuständige Behörde für 
Ampelanordnung) gegangen. In der E-Mail wird die Ausbildung einer sicheren Querung am S-Bhf 
Südende gefordert.  
Im März 2021wurde der Vorschlag von der CDU-Fraktion in die BVV eingebracht. 
 
Nach den Sommerferien (wenn sowohl die Kita, als auch die GSAI und das OSZ den Regelbetrieb 
wieder aufgenommen haben,) soll eine kontrollierende Verkehrszählung durch VA durchgeführt 
werden. 
 
TOP2 
Der VA möchte seine Präsenz im neuen Schuljahr verstärken und sich intensiver um die Einhaltung 
der „autofreie Zone“ bemühen. Zu diesem Zweck wird der GEV am 27.05.21 folgender Antrag 
vorgelegt: 
 
 
Antrag 1 – Autofreie Zonen; Information an künftige Erstklässler 
 

 
 
 



„Die GEV bittet die Eltern einen selbstständigen Schulweg zu Fuß oder mit dem Fahrrad zu fördern. 
Wenn die Kinder von den Eltern mit dem Auto zur Schule gebracht werden müssen, bittet die GEV 
die Eltern die Kinder außerhalb des unmittelbaren Schulumfeldes abzusetzen um eine autofreie 
Zone um die Schule zu gewährleisten. 
Die autofreie Zone wurde vom Verkehrsausschuss in einem Bild dargestellt und bereits in den 
Vorjahren bekannt gemacht.  
Diese Autofreie Zone soll auch den Eltern der künftigen Erstklässler zu Schulbeginn in einem Flyer 
bekannt gemacht werden.“ 
 
Zudem sollen alle Erstklässler ein kleines Willkommensgeschenk vom VA erhalten („zu Fuß zur 
Schule“-Bleistifte) mit einem Flyer, in dem sich der VA vorstellt und auf die „autofreie 
Zone“ hinweist. 
 
TOP3 
Im Rahmen des Mobilitätsgesetzes §17a (5) sieht sich der VA als „Gremium für Mobilität“ und 
möchte gerne Schüler/innen in den Entscheidungsprozess einbinden. Dies soll insbesondere für die 
Ausarbeitung der Schulwegplanung und die Einbringung nach §56 des Mobilitätsgesetzes 
„Fußverkehrsfreundliche Nebenstraßen“ geschehen. 
Der VA möchte zu den Herbstferien an alle SuS Karten der Schule und Umgebung verteilen, in 
denen die SuS ihre Wünsche und Vorstellungen eintragen können. Nach den Herbstferien sollen die 
Vorschläge dann eingesammelt werden. 
 
TOP4 
Der VA möchte eine Temporäre Schulstraße für den Hanstedter Weg beantragen. Die temporäre 
Sperrung soll von 7:30 – 9:00 Uhr gelten. Das Vorhaben wird der Schulleitung vorgestellt und ein 
entsprechender Antrag der GEV vorgelegt. 
 
TOP5 
Es liegt eine Machbarkeitsstudie vor, in der es um den Ausbau der Sembritzkistraße zur 
Fahrradstraße geht. Eine Planfeststellung wird starten. Der VA möchte seine Belange zur Planung 
einbringen. Am 07.06.2021um 18.00 Uhr wird es eine digitale Sondersitzung des VAs zu diesem 
Thema geben. Alle Interessierten sind eingeladen, sich am Austausch zu beteiligen. Der 
Bekanntmachung des Termins soll u.a. über die GEV erfolgen. 
 
TOP6 
Herr Friese wird von den verbliebenen Teilnehmern des Treffens einstimmig zum neuen Vorsitz 
gewählt (Es gab eine Enthaltung). 
Herr Friese ist persönlich unter 0176-23865028 erreichbar oder über die Email-Adresse des 
Verkehrsausschusses unter info.va@gmx.de. 
Der Wechsel des Vorsitzes wird der Schulleitung per Mail mitgeteilt und auf der GEV bekannt 
gegeben. 
 
TOP7 
Durch die Kohortentrennung wird auch der Eingang zum Schulgelände genutzt, der am Jochen-
Klepper-Park liegt. Durch die abschüssige Verbindung zum Munsterdamm kommen Radfahrer in 
überhöhter Geschwindigkeit an den wartenden Schüler/innen vorbei. Dadurch kommt es zu einer 
akuten Gefahrensituation. 
Es wurde vorgeschlagen, das Auftreten des VAs auf Flyern oder auf der Homepage mit Fotos 
repräsentativer Mitglieder zu unterstützen. 
Am 28.07.2021 um 14.00 Uhr (in den Sommerferien) werden wieder die Fußspuren aufgesprüht. 
Alle Interessierten sind dazu eingeladen. 
 
Das Treffen endet gegen 18.30 Uhr. 


